
Protokoll der Mitgliederversammlung des TSV Elstorf am 29. März 2019 

um 19:30 Uhr  

im Vereinshaus Schützenstraße  

Teilnehmerliste laut Anlage 

TOP 1: Begrüßung und Gedenkminute 

Der erste Vorsitzende Ingo Rischer eröffnet um 19:40 Uhr die Versammlung. Es 

sind 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Ingo Rischer begrüßt alle 

Anwesenden. Danach wird die Tagesordnung verlesen. Einladung ist 

fristgerecht rausgegangen. Gedenkminute entfällt, da zum Glück kein Mitglied 

verstorben ist.   

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 13. 

April 2018  

(nachzulesen unter www.tsv-elstorf.de) 

Die Protokolle werden nicht mehr vorgelesen. Es sind keine Fragen dazu 

eingegangen. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

TOP 3: Jahresberichte 

a. 1. Vorsitzender:  

b. Abteilungsleiter 

Zu a.: Bericht 1. Vorsitzender: 

Dank an alle Vorstandskollegen und Spartenleiter in den verschiedenen 

Bereichen für den Einsatz in den vergangenen 12 Monaten. 

Ein großer Dank geht an Werner Brommer , Thomas Reichling  und deren  

Mannschaft, die sich immer und immer wieder sehr aufopfert für den Verein. 

Viele Arbeitsstunden bringen sie für den TSV auf. Auch ein Dank an Gerd 

Cohrs für die fachliche und praktische Unterstützung bei der Sanierung von 

Platz 1. 

Die Zusammenarbeit mit der Gemeinde und dem Bauhof harmoniert sehr gut. 

Der Kontakt zur Politik wird gehalten, besondere Dinge lagen aber in den 

letzten 12 Monaten nicht an. 

 

Der TSV Elstorf macht viele gute Schlagzeilen und ist Medial stark vertreten. 

Ein besonderer Dank an Ralf Mojen, der in der heutigen Versammlung sein Amt 

abgibt. Ralf hat die Pressearbeit auf ein hohes Niveau im Verein gebracht. 

Zudem hat Ralf viele weitere Aufgaben übernommen und gelöst. Ein großes 

http://www.tsv-elstorf.de/


Dankeschön für seinen Einsatz in den letzten Jahren. Auch die Übergabe an 

Lennart Schmidt (soll heute hoffentlich neu gewählt werden) ist und war perfekt 

organisiert.  Ralf steht uns weiterhin mit Rat und Tat zur Seite. Nochmals vielen 

Dank.    

 

Die Fußballabteilung, aus der ich komme, begeistert mich in diesem Jahr enorm. 

Der Erfolg der ersten Herren sticht hier natürlich heraus. 

Die Renovierung des Vereinsheimes war für mich das Highlight des Jahres. 

Nicht in erster Linie weil es wirklich schön geworden ist, eher weil der 

Zusammenhalt, der in diesem Verein herrscht, sehr deutlich geworden ist. 

Krönender Abschluss des Januars war dann das Sponsorenfrühstück mit ca. 70 

Teilnehmern. Eine tolle Atmosphäre.  Vielen Danke an Jan Svensson.  

Die Nachbarn vom Schützenverein feiern dieses Jahr ihr Jubiläum. Wir sind in 6 

Jahren mit unserem 100. dran. Das gute Miteinander mit den anderen Vereinen 

in unserer Gemeinde ist und bleibt enorm wichtig.   

 

Zu b. Berichte einiger Spartenleiter: 

Anmerkung des Protokollführers: 

Die ausführlichen Berichte der Abteilungsleiter dienen der späteren Historie, 

weshalb diese so ausführlich aufgenommen werden. 

 

Fußballabteilung Herren - Nils Gosebeck und Nils Dittmer: 

 

1.Herren, Bezirksliga   

- 1.Tabellenplatz, 55 Punkte  

-  Wieder beste Platzierung der Vereinsgeschichte, Ziel war unter die ersten 5, 

aktuell 13 Siege am stück  

-  Kader bleibt komplett zusammen, Trainer Team macht auch in den nächsten 2 

Jahren weiter  

- Ziel diese Saison ist der Aufstieg, Westercelle auf Platz 2 gewinnt jedoch auch 

Woche für Woche.   

- Topspiel gegen Westercelle in Elstorf am 14.4 um 15 Uhr!   



  

2. Herren, 1. Kreisklasse  

- 4.Tabellenplatz, 31 Punkte  

- Zweites Jahr 1. Kreisklasse, Aufstieg in die Kreisliga noch durchaus möglich.  

-Neuer Trainer Stadie macht sehr gute Arbeit.   

-Ostermontag Pokalhalbfinale gegen eine Mannschaft aus der 3kk.    

  

3. Herren, 3. Kreisklasse  

-6.Tabellenplatz, 26 Punkte  

- Gefestigt in der 3kk. Gute Entwicklung , fester Bestandteil im Herren Fussball, 

läuft sehr gut.  

 - Gesucht wird ein Trainer ab Sommer.    

 

4. Herren, 4. Kreisklasse  

-8.Tabellenplatz, 2 Punkte  

-Zweite Saison der 4. Herren  

-Personell sehr eng immer wieder ob es nächstes Jahr eine 4. Herren gibt 

entscheidet sich erst im Sommer, dies hängt auch von der A Jugend ab.   

  

Alte Herren, Kreisklasse  

-7.Tabellenplatz, 13 Punkte  

-Aktueller Trainer Jan Meyer, bis Sommer aushilfsweise. Vielen Dank dafür.   

-Im Sommer können mehrere Spieler aus dem aktuellen Herrenbereich 

nachrücken was dem Team gut tun wird.   

  

Ü40 Senioren, Kreisliga  

-3.Tabllenplatz, 10 Punkte   

-Gute Zusammenarbeit mit der Alten Herren + Ü48  

-Spaß am Fußball und der Gemeinschaft.  



  

Ü48 Senioren, Kreisliga  

-8.Tabellenplatz, 13 Punkte  

-Mehr Punkte, besserer Tabellenplatz als vor einem Jahr. Läuft.   

 

  

Damen, Kreisliga  

- 1. Jahr Kreisliga nach Aufstieg. 6 Punkte aktuell nach 9 Spielen, 5 Punkte zum 

Nichtabstiegsplatz.  

  

-Die Schiedsrichter Situation hat Tim Lahse und Sarah Czychy sehr gut im 

Griff, beide sind sehr wichtig für uns.   

 

 

Fußballabteilung Jugend- und Damenfußball sowie Arbeitseinsatz  -  

Thomas Reichling: 

 

Damenfußball 

Trainer: z. Zt. Bernd Kühl,  Anka Schwarz übernimmt organisatorische 

Aufgaben  

Kaderstärke:                    ????  

Trainingsteilnahme:        unter 50% z.Zt. nur Mittwoch Training Saisonziel/e:                      

Klassenerhalt 1.KK  

Planungen Saison 19/20: Mannschaft soll stand heute weiter am Spielbetrieb 

teilnehmen 

Neugründung einer Damenmannschaft Ü30 

Nach Beginn der Hinrunde wurde eine Ü30 Damenmannschaft ins Leben 

gerufen, z.Zt. schwankt die Gruppenstärke zwischen 8 – 12 Damen, ein Großteil 

dieser Frauen sind Elternteile von Kindern die beim TSV Elstorf Fußball 

spielen. Einige sind bereits mit Spielerpässen versorgt worden und unterstützen 

im Spielbetrieb die Damenmannschaft. Mal sehen wo die Reise hingeht, geplant 

ist die Mannschaftsmeldung für die Saison 2019/20 als 7er Mannschaft. 



 

Jugendfußballfußball  

Junioren & Juniorinnen Mannschaften : 12 Aufgeteilt in : 8 Junioren  - alle 

Spielbetrieb / 2 weniger als in der vorherigen Saison dies sind die beiden JSG 

Mannschaften TSV / TVV U18 3 Juniorinnen – 2x Spielbetrieb / 1 mehr als in 

der vorherigen Saison U07 – U11 spielen als 6 / 7er Mannschaften U12 Jg. 2007 

spielt die Rückrunde als 9er Mannschaft U14 & U18 spielen 11er Feld U15 

spielt die Rückrunde als 9er Mannschaft auf 11er Feld – 4 Abgänge zur 

Winterpause Die U18 besteht aus den Jahrgängen 01 & 02 die Spieler des 

Jahrgang 2001 werden nach dem Saisonende in den Herrenbereich wechseln, 

die/der 2002er sind momentan offen. Die E-Juniorinnen - spielen als 7er 

Mannschaft Die C-Juniorinnen nehmen in dieser Saison am Spielbetrieb teil, 

Die Mannschaft zahlt momentan viel Lehrgeld, da sie erstmalig am Spielbetrieb 

teilnimmt. Die momentan gemeldeten Mannschaften werden aus heutiger Sicht 

alle für die Saison 2019/20 gemeldet werden, mit Ausnahme der heutigen U18, 

problematisch könnte die Situation für den 2004er Jg. U15 werden, hier sind wir 

aber mit Hochdruck dabei das Team am leben zu erhalten, hierzu gibt es 

verschiedenste Ideen. Zugänge sind für die langfristige Planung in allen 

Jahrgängen wünschenswert bzw. notwendig, weiterhin laufen die Planungen und 

Vorbereitungen für eine neue U07/06 für die kommende Saison. Mittlerweile 

haben auch die Funktionäre des NFV Kreis Harburg erkannt, das sich die 

generelle Situation im Jugendfußball nachteilig entwickelt und man überlegt die 

Wiedereinführung der zweifach Jahrgänge in diversen Altersklassen wieder 

einzuführen. 

Alles in allem sieht es aus meiner Sicht in den jüngeren Jahrgängen relativ gut 

aus, problematisch wird die Situation ab dem Jahrgang 2007 aufwärts. Wer sich 

mit dem Fußball beschäftigt weiß das es nicht mehr viele eigenständige Vereine 

in unserer Größe gibt, viele Vereine um uns herum haben sich zu 

Spielgemeinschaften zusammengeschlossen. 

Zukunftsphilosophie im NFV Kreis Harburg Aktuell spricht man im Kreis 

Harburg von der Gründung einer JFV Jungend Förder Verein – Nordheide, hier 

soll nach Aussage der „Verantwortlichen“ ein eigenständiger Verein gegründet 

werden, in dem leistungsstarke Spieler / innen aus dem gesamten Kreis und 

darüber hinaus ihr zuhause finden sollen. Analog zu Ahlerstedt / Ottendorf / 

Heeslingen 

Mädchenfußball im TSV Elstorf Geplante Aktionen zur Stärkung des 

Mädchenfußball, war in 2017 und 2018 der Tag des Mädchenfußball aus diesem 

Tag sind zwei Mädchenmannschaften entstanden, die am Spielbetrieb 



teilnehmen. Eine dritte Mannschaft befindet sich im Aufbau, daher wird auch in 

diesem Jahr wieder ein Tag des Mädchenfußball in Elstorf stattfinden, Termin 

ist Freitag der 03.05.2019. Diese Veranstaltung ist bereits vom NFV und DFB 

genehmigt und wird finanziell vom NFV mit bis zu 600,- € unterstützt. 

Termine für geplante Veranstaltungen 

1. 20.04.2019 – internes Fördertraining für alle Jugendmannschaften 

Koordinatoren: Hartmut Mattfeldt, Cornelia Schwab, Thomas Reichling 2. 

03.05.2019 Tag des Mädchenfußball Koordinatoren: Bianca Schoblocher, 

Thomas Reichling 

3. 21.06. Grundschulturnier des NFV Kreis Harburg Koordinatoren: Bianca 

Schoblocher, Tanja Petrasovits, Thorsten Jaster, Thomas Reichling 

4. 05. – 07.08.2019 Ferien Fußball Schule Koordinatoren: Cornelia Schwab, 

Thomas Reichling  

5. 16. – 18.08 Jugendfußball Cup 2019 Koordinator: Thomas Reichling  

6. Fußball AG an der Grundschule Elstorf Koordinatoren: Tanja Petrasovits, 

Thorsten Jaster, Thomas Reichling  

1. Arbeitsdienste Frühjahr 2019 

Terminierung folgt hoher Arbeitsaufwand der teilweise nicht mehr mit den 

vorhandenen Personen abgedeckt werden kann. 

 

Danke an Werners Hütte – Werner Brommer, John Kelly, Jan Meyer, Bernd 

Kühl, Vorstand – Zusammenarbeit – kurze Dienstwege – etc. Ralf Mojen – für 

die geleistete Pressearbeit An alle anderen die ich sonst so im täglichen Leben 

belästige wenn es um den TSV geht !!! Last but not least – Die Damen von der 

Kneipen Crew 

Abschlusswort Es ist durchaus positiv das wir in vielen Bereichen wachsen, dies 

ist aber auch mit einem enormen Arbeitsaufwand verbunden, Kabinenbelegung, 

Platzbelegung, Koordination der Trainingszeiten Fußball – Hockey, 

Spartenübergreifende Kommunikation Spielverlegungen permanenter 

Informationsaustausch mit dem Vorstand, Werner`s Hütte, Vereinslokal, 

Herren- & Jugendbereich, Hockeyabteilung etc. Daher meine Bitte, wenn hier 

mal was nicht wie in gewohnter Weise läuft oder Dinge nicht sofort erledigt 

werden, habt etwas Geduld und Verständnis wir machen das hier alle 

Ehrenamtlich und nicht Hauptberuflich und geben unser bestes. 



Ingo lobt einmal die ausgesprochen sehr gute Situation bei den Schiedsrichtern, 

die auf einem sehr hohen Niveau pfeifen. Ganz besonders der anwesende 

Schiedsrichter Tim Lahse. 

 

Tanzen- Jan Hauschild: 

- In der TSA erfolgte in bewährter Weise 2018 Training und internes 

Begleitprogramm. Unter anderem wurde das 35 - jährige Bestehen der 

- TSA mit einem gemeinsamen Frühstück gewürdigt.  Mit Gerd Thränert 

und Elke Hoffmann sind bis heute 2 Gründungsmitglieder in der TSA 

aktiv. 

Mitgliederzahl ist konstant, die Trainingszeiten  

konnten vollumfänglich  zu den verfügbaren Zeiten am Montag, 

Mittwoch, und  Freitag,  tlw. mit steigender Teilnehmerzahl , genutzt 

werden. Mit dem DGH Rade konnte ein Ausweichort für die Tanzsport- 

Gruppe  gefunden werden, um die Verfügbarkeit des Trainers Dr. Winter 

sicherzustellen. Diese Gruppe nutzt darüber hinaus den Gymnastikraum  

im Sportzentrum bei gegebener Verfügbarkeit.  

 

In  2019  wurden im Februar und März mit Dr. Winter erstmals Tanz- 

Kurzkurse angeboten.  Die Beteiligung ist erfreulich und dürfte  zu Neu- 

Mitgliedern in der TSA führen.  

Für den Herbst bzw. zeitlich vorgezogen ab Januar 2020  wird das 

Angebot wiederholt werden. 

 

In der TSA streben wir weiterhin an, jährlich die Abnahme des Tanzsport- 

Abzeichens  durchzuführen. Im Nov. 2018 nahmen 6 Paare erfolgreich 

teil.  Teilnahme an Tanzsport- Turnieren sollte nach der Sommerpause 

2019  wieder erfolgen. – 

 

Tischtennis – Thomas Wilde: 

Alles gleich. Nichts neues. Das Material ist zu beklagen und sollte mal erneuert 

werden. In der Jugendabteilung würde man sich noch mehr Nachwuchs 

wünschen. 

 

Volleyball: 

Alles gleich. Nicht anwesend.  

 



Einrad - Lena Meyer: 

Die Einrad-Truppe umfasst insgesamt 35 Mädels aufgeteilt in 2 Gruppen. Die 

Gruppe 1 ist im Alter von 5 – 10 Jahren und die 2. Gruppe im Alter 10 – 25 

Jahren. Es sind in der Truppe 3 Trainerinnen und Simon. Es wurden auch in 

diesem Jahr wieder verschiedene Shows und Aufführungen durchgeführt in 

denen alle ihr Können zeigen konnten. Es hat auch eine Truppe von 9 Mädchen 

an einem 3 Tagesworkshop der Landesturnschule Melle teilgenommen. Für das 

Outfit wurde auch ein Sponsor gefunden. Es ist eine richtig tolle Truppe, die 

auch im Training jede Menge Spaß hat.  

 

Federball - Bernd Steenbuck (nicht anwesend) 

Abteilung wird sich auflösen. 

 

Rehasport Sylvia Fialho: 

Alle fünf Rehasportgruppen sind gut besucht, es besteht kein Bedarf durch 

zusätzliche Werbung. Ich werde die TN - Zahl von 12 auf 14 erheben. 

Zur Zeit sind 59 Teilnehmer aktiv. Davon werden: 

- 35 Teilnehmer über die Krankenkasse  

- 2 privat 

- 22Teilnehmer als Vereinsmitglieder betreut 

Davon sind 14 TN neu eingetreten, 8 waren schon im Verein. 

Zweimal im Jahr werden die Unterlagen zur Abrechnung eingereicht. Die 

Vergütung bringt dem Verein jährlich ca. 7500 - 8500 Euro ausschließlich durch 

die Krankenkassen ein. 

Die Entwicklung ist weiterhin positiv. 

 

Laufgruppe - Hartmut Dittmer: 

Im Dezember letzten Jahres hatten wir unsere Weihnachtsfeier im Hamburger 

Brauhaus an der Alster abgehalten. 

Natürlich waren wir vorher noch eine kleine Runde von fünf Km laufen, wir 

hatten uns nämlich für den Sankt Pauli Weihnachtslauf angemeldet. 



Diese schöne Strecke ging vom Millerntor los, durch Sankt Pauli über Planten 

und Blohm und auch wieder zurück zum Stadion des FC. Sankt Pauli wo auch 

der Start war. 

Momentan bereiten wir uns auf den Hamburg Marathon vor. 

Diesen Lauf werden vier einzell und vier Staffellaufer auf unterschiedlich 

langen Strecken zurücklegen. 

Die Einzelläufer laufen natürlich die ganze Strecke von 42.195 Km. 

Nach dem Lauf werden wir uns noch in Neu Wulmstorf beim Griechen zum 

essen einfinden um uns zu stärken und den Lauf zu besprechen. 

Natürlich starten wir auch noch bei anderen Laufverabstaltungen in Hamburg. 

Besonders der Heldenlauf in Blankenese ist etwas besonderes. 

Die 10 Km Strecke durch den schönen Ort Blankenese sowie der Treppenlauf 

mit seinen 1206 Treppenstuffen ist schon eine Herausforderung. 

Als Belohnung gibt es dann aber einen wunderschönen Blick vom Süllberg auf 

die Elbe. 

Der Zieleinlauf auf den Marktplatz ist dann aber der Höhepunkt dieses schönen 

Laufes. 

 

Laufen Anfänger - Kirsten Köpke (nicht anwesend) 

 

 

 

 

TOP 4 Presse + Öffentlichkeitsarbeit 

Ralf Mojen:  

Mit der Übernahme der Pressearbeit von Ralf wurde auch besprochen, die 

Pressearbeit deutlich zu verbessern und auszuweiten. Es wurde u.a. auch das 

Thema Facebook etabliert. Wir haben uns auch sehr gut im Hier-Magazin 

etabliert mit Werbung und Werbepartner – Es handelt sich hierbei um eine 

10 Tausend Hefte starke Auflage. Wir haben eine sehr hohe Präsenz in der 

Öffentlichkeit. Von 2011 bis 2015 steigt unser Mitgliederschwund. Mit der 

Veränderung der Pressearbeit konnten wir zum Glück stätig die 

Mitgliederzahl von 2015 bis heute jedes Jahr wieder verbessern und 

Mitglieder dazu gewinnen.  



Ralf hat die Aufgabe in den letzten Jahren sehr gerne und mit viel Spaß 

gemacht. Aber alles hat nun mal seine Zeit und daher möchte er das Amt an 

einen jungen Menschen übertragen, der sich in den modernen Medien noch 

besser auskennt und den Verein vielleicht noch etwas mehr voranbringt.  

Er wünscht sich, dass wir alle seinen Nachfolger genauso wie ihn 

unterstützen, um die Pressearbeit weiterhin hochzuhalten. 

 

 

TOP 5 Kassenbericht 

 

Jörg Brennecke beginnt seinen Kassenbericht wie üblich mit der 

Mitgliederstatistik, insbesondere mit dem Ergebnis des „Wettkampfes“ der 

Abteilungen hinsichtlich der Mitgliederzahl zum 01.01.2019.  

 

Zum 1. Januar 2019 hat der TSV 1.254 Vereinsmitglieder an den 

Landessportbund Niedersachsen gemeldet, 42 mehr als vor einem Jahr. Der 

Verein gehört damit zu den 12 größten Sportvereinen im Landkreis 

Harburg. Im Kreissportbund sind 184 Vereine organisiert. 

 

Die Rangfolge der Abteilungen hat sich wieder verändert, die Turner überholen 

die Fußballer.      

 

Der TSV freut sich seit Jahren darüber, dass die Mitgliederzahl mindestens 

konstant bleibt. Im letzten Jahr konnten wir sogar um einiges zulegen. Viele 

andere Vereine, und damit auch der Kreissportbund, haben weiterhin einen 

Mitgliederschwund zu beklagen. Die Mitgliederzahl könne aber höher sein, 

wenn alle Übungsleiter regelmäßig Teilnehmerlisten führen und dem 

Kassenwart zur Prüfung der Vereinsmitgliedschaft vorlegen. Die regelmäßige 

Ansprache hat schon ein wenig Früchte getragen, es klappt aber leider noch 

nicht bei allen Übungsleitern.  

 

 

1.254 Mitglieder aufgeteilt nach Altersgruppen 

 



 männlich 

 

 

weiblich 

 

Gesamt 

 

bis 6 Jahre 78 57 135 

7 bis 14 Jahre 154 131 285 

15 bis 18 Jahre 45 22 67 

19 bis 26 Jahre 82 31 113 

27 bis 40 Jahre 90 43 133 

41 bis 60 Jahre 146 154 300 

61 bis 99 Jahre 104 117 221 

    

Gesamt 699 (679) 555 (533) 1.254 (1.212) 

    

 

 

Anzahl der Mitglieder in den Abteilungen 

 

 männlich weiblich Gesamt 

neu – (alt) 

 

1. Turnen (2) 139 371 510 (471) 

2. Fußball (1) 409  74 483 (475) 

3. Hockey (3) 48 62 110 (116) 

4. Ju-Jutsu (4) 39 21 60 (64) 

5. Tanzen (5) 24 25 48 (45) 

6. Volleyball (6) 23 8 31 (31) 

7. Tischtennis (7) 27 0 27 (26) 

8. Radsport (8) 16 4 20 (21) 

 

 



Aufteilung der Mitglieder nach Altersgruppen je Abteilung 

 

  0 bis 6 

 

7 bis 14 15 bis 18 19 bis 26 27 bis 40 41 bis 60 über 60 

Fußball 17 127 33 78 85 95 48 

Turnen 103 92 4 10 38 142 121 

Hockey 15 48 20 20 5 2 0 

Ju-Jutsu 2 34 7 4 3 5 5 

Tanzen 0 0 0 1 1 27 20 

Tischtennis 0 4 4 1 1 3 14 

Volleyball 0 0 0 1 3 15 12 

Radsport 0 0 2 0 2 14 2 

        

Gesamt 137 305 70 115 138 303 222 

 

 

 

 

Aufteilung der Mitglieder nach Wohnorten 

 

Ort Anzahl Mitglieder 

 

Elstorf mit Bachheide 518 (504) 

Schwiederstorf 194 (181) 

Ardestorf 47 (50) 

Daerstorf und Wulmstorf 68 (65) 

Neu Wulmstorf 142 (140) 

Appel, Grauen, Eversen-Heide 59 (56) 

Rade, Mienenbüttel, Ohlenbüttel 86 (85) 



Buxtehude 42 (38) 

Hamburg 34 (36) 

sonstige Orte 64 (57) 

  

Gesamt 1.254 (1.212) 

 

 

Allgemeines zur Kassenlage 

 

Mit dem Jahresabschluss der Steuerberatung wurde festgestellt, dass wir in 2018 

um 4.901,63 € schlechter dastehen als im Vorjahr. Einnahmen in Höhe von 

324.783,17 € stehen Ausgaben in Höhe von 329.684,00 € gegenüber. Unsere 

Planungen für das Jahr 2018 sind damit um circa 6.000,00 € unterschritten 

worden.  Die Gesamtbelastungen des Vereins haben sich auf jetzt 124.330,75 € 

erhöht.  

 

Es ergaben sich zum Jahresende 2018 wieder einmal leichte Probleme bei der 

pünktlichen Bezahlung von Übungsleitervergütungen und sonstigen 

Rechnungen. Die vorübergehende Inanspruchnahme des Dispositionskredites 

bei den Hausbanken ließ sich wie auch in den Vorjahren nicht vermeiden. Der 

Ausgleich folgte dann Anfang Februar 2019.  

 

Einnahmen 2018 

 

Die Gesamteinnahmen belaufen sich auf 324.783,17 € und liegen über dem 

Rahmen des von der Mitgliederversammlung 2018 beschlossenen Ansatzes.  Bei 

den Positionen Mitgliederbeiträge, Zuschüsse Verbände und sonstiges konnte 

der Ansatz übertroffen werden, bei den Positionen Gaststätte und Spenden 

haben wir den Ansatz nicht erreicht. Unter dem Strich aber eine positive 

Entwicklung. 

  

Noch höhere Einnahmen hätten sich ergeben, wenn einige wenige Unternehmen 

und  Beitragszahler ihren Verpflichtungen ordnungsgemäß nachgekommen 

wären. Es sei nicht einfach, die Außenstände rein zu holen. Die Einschaltung 



eines Rechtsbeistandes mache dabei keinen Sinn, in vielen Fällen sei einfach 

„nichts zu holen“.  

 

Ausgaben 2018 

 

Die Gesamtausgaben belaufen sich auf 329.684,80 €. Auch hier gebe es 

Abweichungen vom geplanten Ansatz, insbesondere bei den Positionen 

Vereinsbus und Gaststätte sind höhere Ausgaben entstanden. Die Ausgaben für 

die Gaststätte liegen über dem Ansatz und wurden durch die Einnahmen nicht 

aufgefangen. Vielleicht war der Ansatz in 2018 zu optimistisch. Die 

Personalausgaben im sportlichen Bereich dagegen sind um ca. 5.000,00 € 

zurückgegangen.     

 

Ausblick und Ansatz 2019 

 

Die Kassenlage ist nicht dramatisch. Es müsse aber verstärkt darauf geachtet 

werden, dass die vorgesehenen Ausgabeansätze in 2019 nicht überschritten 

werden und der TSV dadurch zu einem besseren Gesamtergebnis komme. Eine 

bei der Mitgliederversammlung 2018 für den 01.07.2019 beschlossene 

Beitragserhöhung für Jugendliche und Familien komme zum Tragen. Dadurch 

gibt es etwas Luft für Investitionen.   

 

Jörg Brennecke erläutert die Ansätze für das Jahr 2019 und beantwortet einige 

Nachfragen. 

Die Versammlung befürwortet die Ansätze 2019 einstimmig. 

 

 

Ehrenamtspauschale 2019 

 

Auch in diesem Jahr mache der TSV von der Möglichkeit Gebrauch, eine so 

genannte Ehrenamtspauschale auszuzahlen. Zahlungsempfänger seien der 1. 

Vorsitzende (40,00 € monatlich), die anderen Vorstandsmitglieder (je 15,00 € 

monatlich), die Platzwarte Werner Brommer, Thomas Reichling,  John Kelly, 

BerndKühl und Jan Meyer (je 720,00 € jährlich) sowie Kassenwart Jörg 



Brennecke (weitere 540,00 € jährlich). Die Zahlungen an Werner Brommer, 

Thomas Reichling und Kassenwart Jörg Brennecke (540,00 €) erfolgen nicht 

tatsächlich, die Ehrenamtspauschale mindert in diesen Fällen lediglich die 

Abgabenlast im Rahmen der sog. „Mini-Jobs“. Ein entsprechender Beschluss sei 

in der Sitzung des erweiterten Vorstandes am 14.03.2019 gefasst worden. 

 

1. Vorsitzender Ingo Rischer stellt hierfür die erforderliche Kenntnisnahme 

durch die Mitgliederversammlung fest.  

 

 

 

TOP 6 Entlastung Kassenwart und Vorstand 

Kassenprüfer 

Nicole Goldmann und Bernd Kühl waren am 12.03.2019 bei Jörg Brennecke zur 

Kassenprüfung. Er hatte die Unterlagen sorgfältig vorbereitet und sehr 

übersichtlich bereitgestellt. Es wurden alle Zahlen vorgelegt. Vom Steuerberater 

wurden Saldenlisten aufbereitet. Dazu hatten sie Einblick in alle Konten. Es 

konnten keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden. Aus Sicht der 

Kassenprüfer läuft der Bereich Kassenwart einwandfrei. 

 

Die Kassenprüfer bitten um Entlastung des Kassenwartes Jörg Brennecke und 

des Vorstandes. 

Die Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes erfolgt einstimmig bei 

sechs Enthaltungen. 

 

TOP 7 Wahlen 

Vorstand: Zur Wahl stehen der 2. Vorsitzende , 3. Vorsitzende sowie die 

Jungendwartin, der Schriftwart und der Pressewart turnusmäßig.  

 

2. Vorsitzender: Jan Svensson – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt. 

 

3. Vorsitzende: Katja Matthies – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt 



 

Pressewart: Ralf Mojen steht nicht mehr zur Verfügung und scheidet aus.  

Vorschlag zum Pressewart:  Lennart Schmidt – bei einer Enthaltung 

einstimmig gewählt. 

 

Schriftwart: Volker Bade – bei einer Enthaltung einstimmig wiedergewählt 

 

Jugendwartin: Anja von Triest – bei einer Enthaltung einstimmig 

wiedergewählt 

 

Kassenprüfer: Nicole Goldmann scheidet als Kassenprüferin aus und somit 

rutscht Bernd Kühl auf die erste Kassenprüferposition. 

Zur Wahl des 2. Kassenprüfers stehen Uschi Harms und Hartmut Mattfeld. 

Auf Uschi Harms entfallen 14 Stimmen und auf Hartmut Mattfeld fallen 8 

bei 4 Enthaltungen. 

Somit ist Uschi Harms zur 2. Kassenprüferin gewählt worden. 

 

 

TOP 8 Bericht „Nachwuchsvorstand“ 

 

Die Installation eines „Jungen – Vorstandes“ im letzten Jahr hat recht gut 

funktioniert, wird aber ein ständiger Prozess bleiben. 1 neues Vorstandsmitglied 

sollte dem sogenannten Young-Vorstand heute entspringen. 

Die JV Mitglieder übernehmen projektbezogene Aufgaben.  

Es werden alle Spartenleiter aufgerufen, junge Vereinsmitglieder aus den 

verschiedenen Sparten zu motivieren sich doch auch hier im 

Nachwuchsvorstand einzubringen. 

 

TOP 9 Ehrungen 

 

Es werden jedes Jahr Ehrenmitglieder ernannt. Mann oder Frau muss 

mindestens 70 Jahre alt sein und 40 Jahre im TSV Elstorf sein. Diese 

Voraussetzung erfüllen dieses Jahr folgende Mitglieder und werden durch Ingo 

geehrt:  Hildegard Frahm, Marianne Wiegers, Peter Hauschild und Rolf Stark. 

Hildegard Frahm ist nicht anwesend. Ingo fährt vorbei und bringt ihr die Ehrung 

vorbei.  



 

Tim Lahse ist Sportler des Jahres im Fachbereich Fussball. Er ist Schiedsrichter 

seit 2008 und immer weiter aufgestiegen. Er pfeift jetzt in der Oberliga und ist 

in der Regionalliga als Linenrichter tätig. Ein großes Lob und ein großes 

Dankeschön von Ingo an Tim. Er überreicht Tim ein kleines Geschenk als Dank 

dafür. 

 

TOP 10 Anträge 

Antrag von Ronald Bartens:  Der Antrag wird von Ingo vorgelesen. 

„Der Vorstand wird beauftragt, bis zur nächsten Mitgliederversammlung die 

baulichen und finanziellen Voraussetzungen für einen Anbau des Vereinshauses 

mit Fitness-Bereich und weiteren Umkleidekabinen zu ermitteln.“ 

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig angenommen. 

 

TOP 11 Verschiedenes 

- Thomas Reichling bittet um bessere Absprache durch die 

Hockeyabteilung bezüglich der Belegung des Kunstrasenplatzes. 

(Übergabe der Hockeyabteilung eines Belegungsplanes) 

- Peter Hauschild gibt zur Kenntnis: Die B 3 wird von Anfang Mai bis zum 

Schützenfest von dem Edeka-Markt bis zur Kreuzung Rosengartenstraße 

voll gesperrt. Ein genaues Konzept ist noch nicht ausgearbeitet. Es kann 

daher auch nicht gesagt werden, ob die Schützenstraße bis zur Bachheide 

freigegeben wird. 

- Ingo weißt noch einmal auf unser geplantes  „Spiele ohne Grenzen“  am 

1. Mai hin. 

 

 

Die Sitzung wird um 10.20 Uhr geschlossen.  

 

Elstorf, den  29.03.2019 

 

 

-1.Vorsitzender-                                              -2. Vorsitzender-   



   Ingo Rischer                                      Jan Svensson 

 

 

 

 

      -Mitglied-                                                       -Schriftwart- 

Thomas Reichling                                                 Volker Bade 


